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Vernehmlassungsfragebogen zum 

 

Planungsbericht über die Sportförderung 2024–2028 des Kantons Lu-

zern 

 
 
Bitte verwenden Sie für Ihre Stellungnahme ausschliesslich diesen Fragebogen.  
 
 
 
Wir danken Ihnen für Ihre Stellungnahme und die Rücksendung des Fragebogens bis spätes-
tens 6. Dezember 2022 per E-Mail an: sport@lu.ch 
 
 
 

Fragebogen eingereicht von:  

Behörde/Institution/Organisation:  Die Mitte Kanton Luzern   

Adresse:  Stadthofstrasse 3 

PLZ, Ort: 6004 Luzern  

Ansprechpartnerin/Ansprechpartner 
für Rückfragen:  

Rico De Bona  

Funktion: Parteisekretär 

Telefonnummer:  041 / 420 77 22 

E-Mail-Adresse:  rico.debona@diemitte-luzern.ch 

 
 

1. Teilen Sie die Beurteilung bezüglich des Handlungsbedarfs und der Massnahmen 
im Handlungsfeld 1 «Sport im Kindes- und Jugendalter» (vgl. Kap. 3.2.1)? 

☐ Ja Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

☒ Mehrheitlich ja, aus folgenden  

Gründen: 

Es ist breit anerkannt, dass genügend Bewegung für 

die körperliche, psychische und soziale Entwicklung 
von Kindern sehr wichtig ist. Werden im Bericht alle 
Kinder und Jugendlichen miteinbezogen? Haben alle 
die Möglichkeit an «ihren» Sport zu kommen und das 
im ganzen Kanton? Für Die Mitte Kanton Luzern sind 
die Ausführungen in dieser Sache zu wenig klar.  

mailto:info.sport@lu.ch
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☐ Nein, aus folgenden Gründen: 
Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

 
 

2. Teilen Sie die Beurteilung bezüglich des Handlungsbedarfs und der Massnahmen 
im Handlungsfeld 2 «Breitensport» (vgl. Kap. 3.2.2)?  

☐ Ja Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

☒ Mehrheitlich ja, aus folgenden  

Gründen: 

Unterschiedliche Bevölkerungsgruppen wie Jung und 
Alt, Menschen mit und ohne Beeinträchtigungen sowie 
Migrantinnen und Migranten profitieren von der Förde-
rung des Breitensports. Das freiwillige Engagement bil-
det die Grundlage für die Existenz von Verbänden. Da 
haben wir Nachholbedarf, welcher im Bericht nicht 
oder zuwenig klar formuliert ist. 

 

☐ Nein, aus folgenden Gründen: Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

 
 

3. Teilen Sie die Beurteilung bezüglich des Handlungsbedarfs und der Massnahmen 
im Handlungsfeld 3 «Leistungssport» (vgl. Kap. 3.2.3)?  

☒ Ja Mittel und Ressourcen werden auch hier meistens zu-
erst von den Breitensportvereinen zur Verfügung ge-
stellt. Daher ist eine gute  - gesamtheitliche - Schau in 
der Sportförderung sehr wichtig. Aus der Sicht der Die 
Mitte ist es nachvollziehbar, dass höhere Beiträge in 
diesem Bereich eingesetzt werden müssen.  

☐ Mehrheitlich ja, aus folgenden  

Gründen: 

Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

☐ Nein, aus folgenden Gründen: Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

 
 

4. Teilen Sie die Beurteilung bezüglich des Handlungsbedarfs und der Massnahmen 
im Handlungsfeld 4 «Sportentwicklung» (vgl. Kap. 3.2.4)?  

☒ Ja Wir sind der Meinung, dass es zwingend und notwen-
dig ist, dieses Kompetenzzentrum für den Breitensport 
zu entwickeln.   

☐ Mehrheitlich ja, aus folgenden  

Gründen: 

Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 
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☐ Nein, aus folgenden Gründen: Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

 
 

5. Teilen Sie die Beurteilung bezüglich des Handlungsbedarfs und der Massnahmen 
im Handlungsfeld 5 «Sicherheit, Integration und Prävention» (vgl. Kap. 3.2.5)?  

☐ Ja Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

☒ Mehrheitlich ja, aus folgenden  

Gründen: 

Um dieses Handlungsfeld optimal abdecken zu könn-
nen, braucht es Arbeit an der Front bei den Vereinen 
und in den Verbänden. Es ist wichtig, dass dieses 
Kompentenzzentrum nicht von der Verwaltung oder 
von der Politik bereitgestellt wird.  

☐ Nein, aus folgenden Gründen: Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

 

 
 
 

 
 
 

6. Befürworten Sie den geplanten Mitteleinsatz gemäss Planungsbericht? 

☐ Ja Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

☒ Mehrheitlich ja, aus folgenden  

Gründen: 

Dieser Ansatz ist prüfenswert, weil es bereits heute 
schon so ist, dass die Mehrheit der Mittel nicht dem 
Breitensport, sondern dem Leistungssport zu Gute 
kommt. Es muss unbedingt berücksichtigt werden, 
dass die Veranwortung bei den Vereinen und Verbän-
den wahrgenommen wird. Die Vereine leisten nicht nur 
im Bereich des Sportes Ausserordenliches, es ist auch 
ein wichtiger Teil der gesellschaftlichen Verantwortung 
und unserer Kultur.  

☐ Nein, aus folgenden Gründen: Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

7. Befürworten Sie den gestaffelten Ausbau des zusätzlichen Mitteleinsatzes?   

☐ Ja Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

☒ Mehrheitlich ja, aus folgenden  

Gründen: 

Es ist wichtig dass die Mittel ausgebaut werden. Es gilt 
aber noch zu diskutieren, welcher Ansatz diesbezüg-
lich der Richtige ist (Breitensport oder Leistungssport). 
Ohne Breitensport fehlen uns die Leistungssportler.  

☐ Nein, aus folgenden Gründen: Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 
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8. Haben Sie weitere Bemerkungen? 

☐ Nein Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben. 

☒ Ja, nämlich: 
Es fehlt eine Aussage, dass diese Sportvereine darauf an-
gewiesen sind, die notwendigen Sportanlagen zu günsti-
gen Konditionen nutzen zu können. Es fehlen dazu die 
Grundlagen (Evaluation des Ist-Zustands). Wegen den 
fehlenden Grundlagen fehlt auch eine Aussage dazu, ob 
und wie allfällige Ungleichbehandlungen vermieden wer-
den können. Wir ersuchen um entsprechende Ergänzun-
gen im Bericht.  
 
 

 


